

CÓMO QUEDÓ LA CORRELACIÓN DE FUERZAS DE CARGOS EN PARTIDOS OFICIALISTAS

Los ganadores y perdedores que dejó la instalación de Ñuble

En RN, el sector del timonel Claudio Eguiluz se impuso sobre el de Sauerbaum.

La senadora Jacqueline van Rysselberghe logró que varios militantes gremialistas cercanos a su figura fuesen nombrados como nuevos seremis, a los que

sumó el gobernador de Punilla, Cristobal Martínez, hijo del procesado ex diputado Rosauro Martínez. Evópoli también sacó cuentas alegres, al obtener dos

seremías: Bárbara Hennig, en la Seremi de la Mujer, y Carlos Urrestarazu, en Vivienda, además de la gobernadora de Itata, Rossana Yáñez. La cara opuesta a

esto lo tiene el PRI, partido que decidió retirarse de Chile Vamos en la nueva región, luego de no obtener cargo alguno.

POLÍTICA PÁG. 4



FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Con más de 20 stand partió feria dieciochera en Plaza Independencia

CIUDAD PÁG. 8

MOP confirma que estudiará modificación de Ruta de la Madera

Por el momento, cambiarán algunos tramos que la hacen peligrosa y aumentarán fiscalizaciones de camiones.

CIUDAD PÁG. 6



Más de 600 cintas recibió Festival Cinematográfico Frontera Sur

De las 651 obras recibidas, y pertenecientes a cuarenta países, saldrá parte de la programación del festival que se realizará entre el 13 y 17 de noviembre próximo en Concepción, y que tendrá su extensión en marzo del próximo año en Chillán y Los Ángeles. CULTURA&ESPECTÁCULOS PÁG.11



FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Ronald de la Fuente: el jugador más regular del fútbol chileno es de la UdeC

DEPORTES PÁG. 13

EDITORIAL: NUEVAS ACTITUDES FRENTE A LA CONTAMINACIÓN AMBIENTAL

Somos tu **Partner TI** | Simplificamos tu Empresa

Oficina como Servicio (OaaS)

EQUIPAMIENTO y SOFTWARE + SERVICE MANAGER + CONECTIVIDAD

Telefónica del Sur

telsur.cl/empresas • 600 600 4000 | @

Opinión

Verba volant scripta manent



Eric Forcael @ericforcael: Un matiz a críticas del sector empresarial frente a creación de Ñuble Región en @DiarioConce: macro regiones económicas (x ej. del Maule a Los Ríos) favorecen competitividad, mientras micro regiones administrativas (x ej. Ñuble) facilitan focalización en necesidades de las personas.



Mónica Reyes Poblete: Viva la discrepancia! A mí no me gusta Noel Gallagher, pero me parece bacán entrar a un circuito de conciertos de buen nivel. Sobre el sonido del Gimnasio Municipal, cambié de opinión (para bien) después de Café Tacvba.



“Muchas veces se extiende la idea que el problema de la violencia de género se debe a los celos, al consumo excesivo de alcohol y drogas o a enfermedades mentales. Sin contar con los mitos arraigados acerca de las mujeres agredidas”. **Alicia Rey, académica Uesc.**

ENFOQUE

Es más comprensible cuando el tema de la internacionalización se refiere a una empresa que para crecer puede decidir exportar o importar productos y servicios, invertir en otros países o construir plantas productivas o canales propios de distribución.

Yo quiero entender que la internacionalización de la Región es sumar esfuerzos públicos y privados para construir un gran paraguas para la actividad de las empresas Pymes e instituciones regionales que quieren crecer y fortalecerse, asunto que viene haciendo Chile desde hace 30 años y que se traduce en 26 acuerdos con 64 mercados que representan el 85% del PIB y muchos de estos acuerdos buscan complementariedad en muchos aspectos y no solo el comercial, y entonces “colgarse” de lo ya realizado es un excelente punto de partida.

Revisando declaraciones y ciertas actividades no logro entender cual es la estrategia de internacionalización de la Región del Bío Bío que cada cierto

¿Internacionalizar o solo viajar?

JORGE CONDEZA NEUBER
@jorgecondezan



tiempo se anuncia con bombos y platillos a raíz de la realización del viaje de una autoridad. Y no sé, si ven el viaje como la estrategia o como parte de un programa encadenado a algo.

¿Era parte de la estrategia el mandar el 2014 a 10 personas a ver el modelo de enseñanza de Finlandia, de los cuales 7 eran Cores? ¿Lo era un viaje a China el 2012 de cuatro cores y un semeremi al “2nd Dalian International Sister Cities Youth Festival & Dalian International Fashion

Festival”? ¿O los 900 millones invertidos en Bío Bío week? Pregunto porque honestamente siento que muchos viajes de las autoridades, amparados en la internacionalización, nada tienen que ver con potenciar empresas, relaciones a nivel científico y universitario o atraer inversiones.

Sin ir más lejos, días atrás se avisa de viajes para potenciar la relación con Vietnam y Marruecos. Con Vietnam se firmó el 2014 un tratado de libre comer-

cio y ya Chile vende más de USD250 millones al año; pero en el caso de Marruecos me cuesta comprender que oportunidad tenemos en un mercado con el que Chile comercia menos de USD5 millones al año.

Conceptualmente una estrategia es un plan maestro integral que está encadenado al objetivo que se pretende cumplir. A partir de ella se establecen políticas y se crean programas asociados a presupuestos y procedimientos y finalmente se retroalimenta el proceso mediante un sistema conocido de evaluación y control.

Si se quiere avanzar en un asunto muy relevante y en que hay actividades muy positivas, se debe crear una institucionalidad acorde, sería, que planifique, filtre y controle, y donde conversen los actores principales de la región junto a gente experta de nuestras universidades, de Prochile e Investchile, y que se estructure el tema en forma transparente y focalizando el esfuerzo. El objetivo es bueno, pero hay que subir un par de escalones.

CARTAS

Ñuble: más que un cambio administrativo

Señor Director:

La nueva región del Ñuble ya es una realidad y el panorama en que nace no es del todo auspicioso. Las cifras Casen 2017 sitúan a Ñuble con uno de los más altos porcentajes de población en situación de pobreza por ingresos (16,1%) y multidimensional (24,6%), muy por sobre los promedios nacionales.

Esta no es una situación de extrañar considerando que Ñuble es eminentemente rural, territorios que hoy se encuentran rezagados respecto de las zonas urbanas, no solo en Chile y sino en toda América Latina.

En el Informe Latinoamericano sobre Pobreza y Desigualdad 2017 de Rimisp presentamos un conjunto de recomendaciones de política para cerrar estas brechas, hoy oportunas en la instalación de una nueva región. Proponemos -reconociendo la diversidad de problemas y oportunidades que registran las distintas localidades- avanzar en articulación entre distintos niveles de gobierno y distintos actores para formular e implementar soluciones sostenibles.

La región nace justo en la entrada en vigencia de la nueva ley de transferencia de competencias, escenario propicio para una mejor articulación entre el gobierno central y el nuevo gobierno regional. Nace además con la fortaleza que da contar con actores comprometidos con el desarrollo regional, que deberán sumarse para enfrentar coordinadamente los nuevos desafíos.

El fin último no debe ser haberse constituido como región. Ello es medio para avanzar, de manera más articulada y pertinente, hacia un mayor bienestar de los habitan-

Bienvenida nueva Región del Bío Bío

El 5 de septiembre de 2017 fue publicada en el Diario Oficial la Ley N° 21.033, que creó la XVI Región de Ñuble y las provincias de Diguillín, Punilla e Itata. Ha pasado un año y ya tendremos el nacimiento formal y administrativo de la nueva región y, al mismo tiempo, emerge la nueva Región del Bío Bío, de la cual poco o nada hemos hablado y poco o nada hemos madurado colectivamente entre los distintos actores, organismos e instituciones que la conforman.

La nueva Región del Bío Bío tiene 33 comunas, con una concentración poblacional de aproximadamente el 65% de sus habitantes en la Provincia de Concepción, es decir, en 12 de las 33 comunas estará, por el peso de los números, la mayor atención y focalización de las distintas iniciativas. Además, esta misma docena de comunas concentra el poder político, económico, de los medios, logístico, universitario, etc.

Aquí, un punto relevante para analizar, ¿seguiremos con el modelo actual de gestión o abordaremos desafíos a la altura de lo que la demanda ciudadana nos exigirá? La nueva Región del Bío Bío tiene que mirar con mayor atención y fuerza a la sobre intervenida Provincia de Arauco, a las pequeñas comunas que bordean el gran Concepción y a las que se encuentran en la pre y cordillera. Sin una intervención clara, será muy complejo para ellas competir e ingresar al mundo de las conversaciones en que se toman las decisiones.

Ideas para intervenir estas materias existen y tienen resultados positivos ya desarrollados, uno de ellos es el abandonado modelo de gestión territorial que, dicho sea de paso, fue el que permitió la organización y estructura de las tres Provincias de Ñuble. Hoy, por ejemplo, contamos con organización territorial funcionando en Amdel

(comunidades que conforman el anillo al gran Concepción), Arauco 7, Bío Bío Centro y Cordillera, habría que trabajar con fuerza y solidaridad en el territorio metropolitano que serviría además para la constitución formal del área metropolitana, el consejo de alcaldes y otras acciones en miras a materializar los cambios establecidos en la última modificación de la Ley de los gobiernos regionales. En estos territorios existen la experiencia y el saber hacer, lo que resta es empoderar y dotar de herramientas para avanzar en un mejor desarrollo.

También es el momento de pensar, además de la gestión, en los cambios políticos administrativos internos de nuestra nueva región. ¿Con 33 comunas seguiremos con 3 provincias o será la oportunidad de pensar en acercar las decisiones y dotar de una estructura administrativa distinta? ¿No sería necesario crear una cuarta provincia? Esta debería incluir las postergadas comunas de Laja, San Rosendo, Cabrero, Yumbel, Florida, Santa Juana y Hualqui.

Finalmente, el mayor de los desafíos es sacar de las cabezas penquistas que todo lo regional pasa en Concepción, mirar más allá de las fronteras, evitar una centralización intrarregional y romper con la miopía y sordera decisional que hizo que Ñuble se convirtiera en región. Necesitamos mayor integración, comunicación y mejor confianza entre actores, datos de la realidad regional, espacios de encuentro y descubrir aquellos aspectos que nos unen para forjar nuestra identidad regional. En estas materias las universidades tenemos la obligación de aportar y dar la bienvenida a la nueva Región del Bío Bío.

Luciano Parra Provoste
Director de Administración Pública
Universidad San Sebastián



tes del nuevo Ñuble.

María Ignacia Fernández
Directora Ejecutiva
Rimisp - Centro Latinoamericano
para el Desarrollo Rural

Anticipar el temporal

Señor Director:

En algunas publicaciones actua-

les aparece: “Hacienda enfatiza que Chile está preparado para shocks externos, refiriéndose a los vaivenes en los precios del dólar y cobre”.

En realidad los shocks externos pueden manifestarse de distintas maneras, algunas de ellas podrían ser de carácter incontrarrestable para economías como la nuestra, dependiente de la situación mundial.

Al respecto, están llegando más y más augurios acerca de una eventual recesión en Estados Unidos. Para esa contingencia que afectaría al planeta, sería conveniente que desde ya nuestros economistas más esclarecidos planteen criterios y medidas en términos realistas, es decir, teniendo en cuenta que todo lo que pueda fallar, va a fallar. Es más apropiado

prever ese escenario, en vez de uno más benigno, pero irreal.

Patricio Farren C.

Disensos DD.HH.

Señor Director:

Es paradójico ver cómo la defensa a los derechos humanos, que en la década de los 80’s unió a la DC y al PC, hoy sea el principal punto de desencuentro. En ese contexto, ¿puede convivir la oposición con visiones tan disímiles en principios fundamentales?

Aun cuando el Partido Comunista y el FA se han presentado como una fuerza comprometida con la defensa de los derechos humanos, dicho principio resulta totalmente contradictorio a la luz de su abierta defensa del régimen venezolano, nicaragüense o al evitar una condena expresa al régimen norcoreano.

Más allá de lo que puedan pensar, las faltas de coordinación en ideologías esenciales hacen que existan desencuentros que traerán más de algún conflicto cuando deban tomar decisiones relevantes para el país; si no es ahora, será en un tiempo más.

Dado esto, es necesario que la ex Nueva Mayoría deje atrás sus anhelos del pasado y comprenda que un bloque entre la DC, el FA o el PC sólo se dará en desmedro de anular a algunos partidos dentro de su mismo conglomerado. Porque, seamos claros, más que sus férreas intenciones por obstruir al Gobierno, con estas discrepancias están lejos de formar un nuevo bloque de izquierda.

Juan Luis López

Las palabras vuelan, lo escrito permanece

EDITORIAL

Las nuevas actitudes frente a contaminación ambiental

Algunas situaciones son tan obvias, que resulta sorprendente que haya demoras en reaccionar frente a ellas. Un ejemplo elocuente es la contaminación ambiental, no es que se la ignore, de hecho, ha estado el tema en todas partes, pero el desarrollo de una consciencia de protección del ambiente, como una actitud necesariamente intransable, tarda en llegar, para ser un requisito básico de nuestra permanencia en el planeta, está todavía lejos de ser una verdad establecida, insoslayable e imposible de ignorar.

El aspecto positivo en la actualidad es que parece que esa indiferencia o falta de respeto al valor del cuidado de la naturaleza empieza, por diversas causales, a desaparecer, para cada vez más personas, si no se cuida el ambiente, no se cuida a los seres humanos, ha dejado de ser un problema de responsabilidad futura, para transformarse en una amenaza concreta que nos afecta ahora mismo.

Los casos abundan y han confluído en el tiempo, a grado tal que resulta difícil seguir mirando para el costado, como si no nos concerniera. Los casi 50 mil habitantes de la costa norte de Valparaíso conviven con 15 grandes empresas de energía, químicos y combustibles. Sus reclamos contra la contaminación cumplen 50 años, las solicitudes al gobierno son elementales; normas más exigentes que resguarden el aire que respiran.

Hay constancias oficiales: en noviembre de 1968, un oficio del Ministerio de Agricultura recogió las denuncias de los dueños de predios de Puchuncaví y Quintero, que acusaban pérdidas en sus cultivos, asociándolas a la instalación de la división Ventanas de Codelco, cuatro años antes, los residentes dan cuenta de una serie de episodios



Si no se cuida el ambiente, no se cuida a los seres humanos, ha dejado de ser un problema de responsabilidad futura, hacia quienes nos sucedan, para transformarse en una amenaza concreta que nos afecta ahora mismo.

de contaminación: al menos tres grandes derrames de hidrocarburos en el mar, casi 300 vertimientos de carbón en la playa y 10 intoxicaciones masivas de personas, principalmente niños. Los últimos grandes episodios, en la localidad de La Greda, llevaron, incluso, a reubicar la escuela, tras detectarse la presencia de metales pesados en los alumnos.

El área está reconocida por el Instituto Nacional de Derechos Humanos como una "zona de sacrificio", pues sus habitantes están expuestos a un duro impacto de las actividades productivas, que impactan la calidad del aire, suelo y agua.

En diversas regiones del país, han ocurrido con fecha relativamente recientes, hechos de indudable impacto ambiental negativo; el incendio que afectó a un acopio ilegal de neumáticos en Maipú, como la nueva emergencia medio ambiental en Quintero y Puchuncaví, que ha desatado una ácida polémica de la comunidad, muy sensibilizada, con el Ministro de Salud, por el intento de bajar el perfil a la situación.

En el ranking de preocupaciones de los chilenos, el cuidado del medio ambiente aparece en el lugar número 12, según el estudio "Chile 3D 2018" de GFK Adimark. En el sondeo, aplicado a inicios del presente año en las principales ciudades del país, se consultó por las principales preocupaciones de los chilenos en el área ambiental. Aquí la "contaminación ambiental" alcanza el primer lugar (48%), le sigue la "escasez de agua" (41%) y el "calentamiento global" (40%).

Sin embargo, el medio ambiente todavía es percibido como algo más bien accesorio, como el telón de fondo, falta crecer en la consciencia que nuestras vidas están entrelazadas y dependientes con ese entorno, estamos empezando a aprender.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO DE PERFIL



EN EL TINTERO

Muchas historias de la historia

Con la pérdida de la inocencia se ha perdido una infinitud de otras cosas, para peor, cosas que eran importantes y daban sentido a la existencia, como pudo haber sido la lamentable desaparición del Viejo de Pascua, quien está siendo rápidamente desplazado por listas de peticiones de los menores quienes, auxiliados por frondosos catálogos que se despliegan tentadoramente en la red, proceden a indicarnos lo que es indispensable tener para pasar una Navidad como la gente.

Otra pérdidas son menos coyunturales, ponen en entredicho bastante de lo que ha sido nuestra concepción del mundo y sus alrededores, como sucede con la relativización de la Historia, al principio, cuando éramos jóvenes e indocumentados la historia era el catecismo, una relación fidedigna de cómo fueron las cosas. Ahora, resulta que las historias son tantas como los historiadores y que la historia la escriben los ganadores, que puede ser un instru-

mento mañoso para establecer y blindar ideologías discutibles, que se puede maquillar, que se puede arrojar sobre ella convenientes y deliberados mantos de olvido.

No ha de ser, sin embargo, un asunto nuevo, debe coincidir con la invención de la escritura. Mucho más tarde, Miguel de Cervantes, al retomar la aventura del Quijote contra el vizcaíno, en el capítulo noveno, advierte del compromiso de ser fiel a la verdad "habiendo y debiendo ser los historiadores puntuales, verdaderos y no nada apasionados, y que ni el interés ni el miedo, el rencor ni la afición, les haga torcer del camino de la verdad, cuya madre es la historia, émula del tiempo, depósito de las acciones, testigo de lo pasado, ejemplo y aviso de lo presente, advertencia de lo porvenir", difícil saber si falta algo, lo insoportable de Cervantes es que no hay modo mejor de decirlo.

PROCOPIO

Diario Concepción

Fundado el 20 de mayo de 2008 en la provincia de Concepción
Director: Mariano Campos Ramírez
Editor General: Francisco Bañados Placencia
Gerente General y Representante Legal: Claudio Suárez Eriz

Dirección: Cochrane 1102, Concepción
Teléfonos: (41) 2232200, (41) 2232236
Correo: contacto@diarioconcepcion.cl **web:** www.diarioconcepcion.cl
Twitter: DiarioConce **Oficina Comercial:** (41) 2232200

Oficina Comercial en Santiago: (2) 23350076
Suscripciones: 600 8372372 opción 2
Declaración de intereses en www.grupocopesa.cl/declaracion
 Copesa Impresores S.A., la que sólo actúa como tal.

Política



Tamara Vidal asume presidencia de Evópoli Bío Bío

Tras la asunción de Carlos Urrestarazu como seremi de Vivienda de la nueva Región de Ñuble, la directiva de Evópoli en la zona determinó su reemplazo como timonel del partido en el Bío Bío. En su lugar asumió la, hasta ayer, secretaria general de la tienda oficialista, Tamara Vidal, trabajadora social de 31 años.

Urrestarazu seguirá como vicepresidente de Evópoli Bío Bío.

Cabe destacar que Evópoli en Ñuble reunió las fichas de militantes para constituirse como partido (alrededor de 580 adherentes), por lo que resta la confirmación del Servel y una próxima elección local de directiva.

Marcelo Castro Bustamante
marcelo.castro@diarioconcepcion.cl

Las tradiciones huasas estuvieron presentes en las celebraciones por la puesta en marcha de la nueva Región del Ñuble. Una cena en donde el mandatario fue agasajado con longanizas y costillar de cerdo, sin estar ausentes las sopaipillas y las tortillas. También, estuvo en la medialuna de Los Ángeles, en donde vestido a la usanza huasa, participó del acto ciudadano en San Carlos.

Otra tradición, no siempre tan satisfactoria como la culinaria, es el análisis tras los nombramientos de las nuevas autoridades, en este caso, de la flamante y recién inaugurada Región de Ñuble.

Sin duda, una de las ganadoras de la jornada fue la senadora, hasta 2022, Jacqueline van Ryselberghe, quien logró que varios militantes gremialistas cercanos a su figura fuesen nombrados como nuevos seremis, a los que sumó el gobernador de Punilla, Cristobal Martínez, hijo del ex diputado Rosaura Martínez. Fue la timonel gremialista quien potenció a esta figura y lo apoyó en su fallida postulación al Congreso el año pasado.

Además, a la senadora se le vio en todo momento muy cercana al Presidente Sebastián Piñera. Un ejemplo de esto es que a la cena llegó en la misma van en la que viajaba el mandatario con el ministro del Interior, Andrés Chadwick.

Otro que sacó cuentas alegres fue el partido Evópoli, el que obtuvo dos seremías: Bárbara Hennig, en la Seremi de la Mujer, y Carlos Urrestarazu, en Vivienda, además de la gobernadora de Itata, Rossana Yáñez. Un cargo más de los que logran en Bío Bío.

Sin pan ni pedazo

La cara opuesta a esto lo tiene el PRI, partido que decidió retirarse de Chile Vamos en la nueva región, luego de no obtener cargo alguno.

Otro de los perdedores fue el diputado de RN por la zona, Frank Sauerbaum, puesto que ninguno de los nombres que propuso para alguna de las seremías fue designado. Es más, los militantes del partido de la estrella serían cercanos al actual timonel del Bío Bío, Claudio Eguiluz. Algunos aducen que se entusiasmó mucho y que la UDI habría propuesto mejores nombres. En tanto, otros hacen presente la situación judicial del parlamentario.

Reparación pública

Una de las sorpresas de la jornada fue la reparación pública del ex diputado RN por la zona, Rosaura Martínez, quien se encuentra procesado por delitos de lesa humanidad en el Caso Neltume, en donde se indaga la muerte y desaparición de cinco miristas en la Región de Los Ríos. Según el propio Martínez, fue invitado por la Presidencia en calidad de ciudadano. Con respecto a su situación judicial, dijo: "Espero que esto se despeje lo antes posible. La etapa política se encuentra superada, y creo que fueron muchos años de entrega".

Sobre la presencia del ex diputado, el senador Felipe Harboe comentó escuetamente que "es algo lamentable". Similar opinión manifestó la



FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

ANÁLISIS TRAS NOMBRAMIENTOS

Los ganadores y perdedores que dejó la instalación de Ñuble

Apariciones de personajes que no se esperaban y las cercanías políticas es parte del saldo que dejaron las actividades por el puntapié inicial de la zona, ahora independiente de la Región del Bío Bío.



FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.

MANIFESTACIÓN con tres personas detenidas finalizó una movilización de agradecimiento a la presidenta Bachelet.

diputada Loreto Carvajal: "Este es un acto democrático y hubiese sido importante abstenerse de invitar a personas que no le hacen bien a la justicia y a los derechos humanos", recalzó.

En tanto, el diputado PR Carlos

Abel Jarpa le bajó el perfil a su asistencia, recalando que cualquier ciudadano podía participar en este acto.

¿Lenguaje de señas?

Durante la tarde ayer, estalló en

redes sociales la polémica por el video que da la bienvenida a la región, puesto que se percataron que el lenguaje de señas que allí aparece no decía nada.

La denuncia fue formulada por la Asociación de Intérpretes y Guías-Intérpretes de Lengua de Señas Chilena de la Región Metropolitana, quienes lamentaron la situación. "Ésta sólo se remite a hacer gestos y mover sus manos sin ningún significado coherente ni intención comunicativa. Denunciamos la mala praxis de la pseudointérprete".

La agencia a cargo del video, Lunetas.cl, responsabilizó a una productora externa de Concepción por el error y ordenaron bajar el video desde redes sociales y a grabarlo con una nueva interprete. Además, negaron alguna responsabilidad en el hecho del Gobierno o la Intendencia de Ñuble.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

"(El café) es algo necesario con la comunidad"

Durante su visita a Chillán, el General Director de Carabineros, Hermes Soto, volvió a referirse a la determinación de la institución sobre tomar café con la ciudadanía en una conocida cadena comercial.

Ante esto, Soto, señaló que "hay críticas de todo tipo, pero esto es necesario, ya que carabineros debe estar en todos los lugares del país, hablando con ellos y compartiendo un momento. Y eso lo hacemos todos los días".

Recordemos que tras conocerse este anuncio, han surgido una serie de críticas y memes cuestionando la determinación de la institución, puesto que habría otras prioridades, aseguran.

Política

EDILES PEDIRÁN CONCEJO EXTRAORDINARIO A ALCALDE ORTIZ PARA SOLICITAR ANTECEDENTES

Denuncian millonario sobre precio en servicio contratado por Daem penquista

Ataño a Transportes Perfección SpA, empresa encargada del traslado de escolares dependientes de la educación municipal en Concepción.

Javier Cisterna Figueroa
javier.cisterna@diarioconcepcion.cl

Un total de 77 millones de pesos acumularía en pagos por concepto de sobre precio el Daem de Concepción en lo que va de 2018.

Así lo señala una denuncia conocida esta semana y que apunta a los servicios de transporte escolar, prestación que costea la dirección de educación comunal para acercar a sus establecimientos a niños de menores recursos.

Dicha tarea es desarrollada actualmente y, también, con anterioridad por la empresa Transportes Perfección SpA, que ejecuta labores de traslado de estudiantes en convenio marco con el municipio.

En efecto, para calcular el costeo ex-

cesivo, la acusación compara el gasto promedio de los viajes diarios en 2017 con los de 2018, dando cuenta de un crecimiento eventualmente injustificado de los valores.

En ese sentido, devela que el año pasado la movilización por día, a cargo de Transportes Perfección SpA, significó un costo de \$70.233 (media de un rango entre 60 mil y 90 mil pesos). Este año, en tanto, la cifra, adjudicada a la misma empresa por iguales servicios, habría crecido en un 168%, llegando a un promedio de \$188.594 (media de un rango entre 160 mil y 214 mil pesos).

Además de lo anterior, la denuncia -cuyo remitente se ha mantenido en reserva- indica que se incumpliría la normativa sobre transporte remun-



rado de escolares, puesto que los vehículos no contarían con inscripción en el Registro Nacional de Transporte Escolar ni cartón de recorrido (emitido por la Seremi de Transportes).

Los antecedentes fueron puestos en conocimiento de Contraloría por escrito y, según pudo conocer Diario Concepción, una copia de la carta en cuestión se hizo llegar al Daem penquista el miércoles, lo que motivó su

envío a la unidad jurídica para ser analizada.

Consultado por este tema, Jorge Riffo, director encargado del Daem, evitó profundizar, asegurando que existe un trabajo en curso. No obstante aquello, afirmó que "todo lo hacemos ajustado a la ley".

"Puede que alguna vez cometamos alguna equivocación, pero difícil, porque nos exponemos a una sanción",

agregó. Asimismo, recalzó que Contraloría no ha exigido información oficial.

Concejo extraordinario

El concejal de Concepción Boris Negrete (DC), quien patrocina la denuncia, abogó por el esclarecimiento del caso, asegurando que "lo razonable es que se pueda paralizar la contratación y los pagos respecto de esta empresa".

Por lo anterior, informó que probablemente el lunes solicitarán para el próximo jueves un Concejo Municipal extraordinario.

"La idea es citar al director del Daem y, también, a la Dirección de Control para saber en definitiva si existe información y que se puedan instruir los procesos administrativos que correspondan, que en este caso es la auditoría y, posteriormente, sumario, porque aquí la situación irregular es gravísima respecto a los montos de los que estamos hablando", sentenció.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl



Eleva tu volantín aún más lejos, siguiendo siempre estos consejos:

-  Encumbra solo en lugares despejados.
-  Nunca utilices hilo curado.
-  No subas a lugares altos para rescatar un volantín.
-  Si ves cables cortados siempre avisa a tu empresa eléctrica.

Todos por un 18 seguro, para un 18 feliz.

Para más información visita:
www.cge.cl

FOTO:CAPTURA DE IMAGEN

Ciudad



Gigantesco taco matinal produjo volcamiento en Ruta 160

Un atochamiento vehicular y un corte de luz en el sector de Lomas Coloradas fue el resultado de un accidente que se registró a eso de las 7 de la mañana de ayer en la ruta 160, cuando un camión no habría respetado la luz roja del semáforo y colisionó con un vehículo menor. El

conductor perdió el control de la máquina y pasó a llevar un poste del tendido eléctrico y dos autos que estaban en la ruta. Luego, volcó en la vía toda su carga de rollizos de madera. Al lugar llegó personal de Carabineros, Bomberos y Samu para atender a los heridos.

Ximena Valenzuela Cifuentes
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Tras una visita inspectiva a la Ruta de la Madera, solicitada por el alcalde de Santa Juana, Ángel Castro, debido a los constantes accidentes que se generan en la zona y al mal estado de la vía, especialmente, en el kilómetro 39, donde se concentró la revisión de la carretera, el seremi de Obras Públicas, Daniel Escobar, afirmó que se encargó a la dirección de Vialidad de la cartera realizar un estudio para generar una nueva carretera.

“Luego de la última reunión que tuvimos con los alcaldes de Amdel, incluido el de Santa Juana, hemos instruido a la dirección regional de Vialidad estudiar esta ruta y hacer una propuesta, que después vamos a conversar con los alcaldes, para hacer conjuntamente una propuesta de inversión. Buscaremos conseguir los recursos con el Gobierno Regional o a través de un cofinanciamiento del Fndr (Fondo Nacional de Desarrollo Regional), o sectorial, que teníamos que proponer para el área el próximo año”, dijo.

El alcalde santajuanino recordó que por años su municipio y otros involucrados han solicitado a Obras Públicas que se realice una mejora a la vía, la primera concesionada en el país, que por falta de capacidad de la empresa a cargo para invertir los recursos para hacerla viable se terminó con el contrato en 2014.

Desde ese momento, según Castro, están esperando la determinación de Obras Públicas, a través de varios gobiernos y ministros, para que se mejore la ruta. “Necesitábamos que el seremi viera en terreno el estado de la ruta (...). Existe una deuda y estamos tratando de ver cómo puede ser saldada”, dijo y agregó que las fallas de la vía se hicieron claras cuando en 2006 hubo más de 30 derrumbes y la población quedó aislada por varios días.

Carga excesiva

Castro destacó que una de las mayores complicaciones que enfrenta la vía, inaugurada en 1994, es el alto flujo de automóviles, pero especialmente de camiones. “Por eso, estamos pidiendo invertir en la



FOTO:MUNICIPALIDAD DE SANTA JUANA

REALIZARÁN PROPUESTA DE INVERSIÓN PARA 2019

MOP confirma que estudiará modificación de Ruta de la Madera

Por el momento, cambiarán algunos tramos que la hacen peligrosa y aumentarán fiscalizaciones de camiones.

ruta, tener más medidas de seguridad, terceras pistas en lo posible y mejorar trazados”.

Escobar detalló que si bien en el

último año han invertido cerca de \$3.000 millones en mejorar la demarcación, seguridad y conservación de la vía, en el corto plazo es-

tudiarán modificar algunos tramos, “curvas y contracurvas, como las presentes en el kilómetro 39, que en opinión de automovilistas y transportistas, es una zona complicada por la cantidad de curvas. Por lo tanto, considerando que es una ruta antigua, a través de la dirección regional de Vialidad estudiará una mejora y la posibilidad de eliminarlas”.

Expresó que aumentarán la fiscalización a camiones, muchos de los cuales circulan sin patente o adulterando los pesos, con pesas móviles, pues a pesar que la vía permite 45 toneladas resulta evidente, tanto por denuncias como a simple vista, que sobrepasan la norma. Trabajarán en conjunto con Gobernación, Carabineros y alcaldes para lograrlo.

Recalcó que existe una alta importancia en el pesaje de camiones, porque si circulan con exceso se vuelven peligrosos, “si se sale del eje no se reincorpora con la misma facilidad que un automóvil y podríamos tener accidentes frontales, por lo tanto, la fiscalización es muy importante, además de la modificación de algunas zonas”.

Castro se mostró esperanzado en que pronto se concreten obras importantes en la vía y que se realicen los estudios que determinen cuál es el tipo de ruta más adecuada, pues, actualmente, la arteria tiene elementos que la hacen insegura: “no sólo no tiene el estándar necesario, sino también camiones con sobrecarga que no se pesan y que se terminan volcando en las curvas, lo que sumado a la imprudencia de algunos conductores, la hacen tremendamente peligrosa”.

Agregó que no son pocas las personas que a diario deben viajar por ella, ya sea con motivos de trabajo, estudios o temas médicos, por lo que los cambios solicitados se traducen, directamente, en salvar vidas. Recalcó que esperan que esta administración logre saldar la deuda en seguridad vial que existe en la primera carretera concesionada del país.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO:CAROLINA ECHAGÜE M.



Buscan agilizar tránsito en Ramón Carrasco

Para agilizar la salida de vehículos desde Lomas de San Sebastián en hora punta mañana, el municipio penquista presentó a la Seremi de Transportes una medida que busca que de lunes a viernes, entre las 07:00 y las 8:30 horas, la calle Tierras Coloradas, que tiene doble sentido, sea sólo de salida al aeropuerto.

La medida, que debe ser evaluada y autorizada por la seremi, beneficiaría a 25 mil personas que viven en esa zona, además de quienes llegan al lugar por los colegios que allí funcionan.

El alcalde Álvaro Ortiz, junto al director de Tránsito, Sergio Marín, y técnicos del municipio presentaron la propuesta al seremi de Transportes, Jaime Aravena, junto a técnicos de la Unidad Operativa de Control de Tránsito y de Sectra.

Además, fue enviado vía formal por oficio a la cartera.

“Esto surge por la necesidad obvia de agilizar el desplazamiento de la gente que quiere salir en la mañana de ese sector habitacional, dado que la avenida Ramón Carrasco es menos expedita porque tiene resaltes (lomos de toro) y es bidireccional, dejando solo una pista por lado, mientras que la calle Tierras Coloradas es una buena alternativa que ya se usa, pero en forma restringida al tener solo una pista para salir”, explicó el alcalde.

El director de Tránsito agregó que “la propuesta que hacemos, que sería sólo en las mañanas y los días hábiles, no fines de semana, desde la calle C hasta la rotonda del aeropuerto, va a aliviar la salida y disminuir los tiempos de espera”.

El alcalde detalló que acordaron echar a andar la medida después de Fiestas Patrias, aprovechando que en esos días habría menos tráfico y así tendrá un periodo adecuado para informar a los conductores, y se vayan incorporando en forma paulatina.

Sin embargo, desde la Seremi declinaron referirse a la medida, pues, actualmente, los especialistas del área están analizando las variables que implicaría la iniciativa. Además, según explicaron, Carabineros deberá informar si permite que se realice el cambio.

Cabe destacar que por la vía circulan actualmente tres líneas de transporte público y otras cuatro de taxis colectivos, además de los cientos de vehículos particulares del sector.

Ciudad

CON MESA COMPUESTA POR CUATRO SEREMIAS

Sustentabilidad se impone en viviendas

Hoy se presentarán en Plaza Tribunales los desafíos que incluyen un conjunto habitacional en Curanilahue.

Ximena Valenzuela Cifuentes
ximena.valenzuela@diarioconcepcion.cl

Buscando impulsar un cambio de paradigma en la construcción tradicional de viviendas y enfocarse en obras sustentables, las seremis de Obras Públicas, Medio Ambiente y Energía, liderados por Vivienda y Urbanismo, desde abril están trabajando en la llamada Mesa de Construcción Sustentable.

Emilio Armstrong, seremi de Vivienda y Urbanismo, explicó que caminar hacia una construcción sustentable que se traducirá, por ejemplo, en ahorro de energía para calefaccionar las viviendas al usar materiales que permitan la aislación térmica.

“Ya llevamos 10 reuniones, era una vez al mes, pero existe un alto entusiasmo por mejorar y dar a conocer las iniciativas que están surgiendo. Por eso, mañana haremos

un lanzamiento de esto en la Plaza de Tribunales, que contempla seis stand donde cada ministerio involucrado mostrará los programas vinculados a sustentabilidad (...) y, también, nos interesa saber la opinión de los vecinos a través de encuestas”.

Entre los planes de la mesa está construir una plaza sustentable en Villa Futuro en Chiguayante, frente a la escuela Balmaceda, en un retazo de cerca de 2 mil metros cuadrados, obra acordada con la entidad patrocinante, vecinos y el municipio para trabajar en conjunto en el diseño.

“Nos vamos a basar en el manual urbano sustentable del ministerio que tiene cinco puntos importantes: mobiliario urbano, material vegetal, luminarias, sistema de riego, pavimentación con alto grado de infiltración para que el agua no es-

curra por la calle y circulación”, dijo y agregó que el diseño estará terminado este año y se espera ejecutar en 2019.

También, se crearán 72 viviendas sustentables en Curanilahue, ya cuentan con el permiso de obras y diseño de casas en madera lo que permitiría reducir el gasto de consumo energético y el impacto ambiental. “Tendrán muros perimetrales ventilados, que tienen mayor espesor de aislante térmico lo que reducirá la humedad y posibilidades de hongos, mantiene la temperatura, lo que evitará un uso continuo de estufas, y tendrán colectores solares para agua caliente domiciliaria”.

El proyecto de viviendas, que está en proceso de revisión por comisión para posterior calificación en Banco de Proyectos, se emplazará a 400 metros de la Plaza de Armas.

Armstrong detalló que la idea es



FOTO: MINVU

que la mesa logre llegar a un estándar de viviendas con calificación energética, similar al que tienen los electrodomésticos, en post de una política habitacional para la Región, que debería estar desarrollada y funcionando de aquí al 2050.

“Es un horizonte largo, pero algunas líneas de acción serán más rápidas como la demanda térmica, tecnología eficiente, contaminación, residuos y agua (...), lo que nos alarga el plazo son las zonas de riesgo, identidad, geomorfología y movilidad porque en esos casos depende-

mos de otras instituciones, con las que estamos trabajando, pero que tienen plazos distintos al ministerio, por ejemplo, determinar zonas de riesgo a nivel nacional”.

Más allá de los plazos, según la autoridad, buscan dar a conocer las iniciativas que están surgiendo porque llegamos al consenso de que es algo importante, urgente y necesario para todos los ministerios.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Vayas donde Vayas siéntete en casa con Red compra

DESDE ARICA A LA ANTÁRTICA MUÉVETE CON ELLA

SÍGUENOS EN WWW.LAGRANMINGAREDCOMPRA.CL

Ciudad



FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

Remate de Bienes Raíces por deuda de Contribuciones

El Servicio de Tesorerías en cumplimiento de sus funciones de cobranza y ante el no pago del impuesto Territorial correspondiente a las cuotas vencidas de los años 2016 y 2017 por parte de los contribuyentes que se indican, ha solicitado el remate de los inmuebles que se individualizan, el que se llevará a efecto en el Primer y Segundo Juzgado Civiles de Talcahuano, ubicados en Colón N° 1115, 4° y 5° piso, respectivamente, en los días y horas que a continuación se señalan. Segunda Publicación.



Bienes raíces de la comuna de Talcahuano, ante el 2° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 5° piso Talcahuano, causa rol C-255-2018, expediente administrativo rol N° 10703-2017 Talcahuano, el día 10 de Septiembre de 2018, a las 10:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
189-00165-015	ALVIAL CHANDIA RODRIGO AUGUSTO	CASTELLON 216 TALCAHUANO	\$ 14.277.371
189-01997-002	CAMPOS ARAVENA EDUARDO ANDRES	CARRIEL NORTE LT 2 TALCAHUANO	\$ 413.316.540
189-07023-066	SOC. TRANS. RIVERA Y CIA LTDA ACTUAL CONSTRUCTORA RIVERA LIMITADA	CARRIEL NORTE S/N LT 6 TALCAHUANO	\$ 1.452.457.027

Bienes raíces de la comuna de Talcahuano, ante el 2° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 5° piso Talcahuano, causa rol C-224-2018 expediente administrativo rol N° 10230-2017 Talcahuano, el día 11 de Septiembre de 2018, a las 10:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
189-07023-061	ASESORIA VERA S.A	PROLON CARRIEL NORTES/N LT 9-A 1	\$ 308.502.259
189-07412-019	GONZALEZ REYES HECTOR MAURICIO	AVDA EVANGELISTA TORRICELLI 1679	\$ 113.057.147
189-07480-012	INMOBILIARIA TALCAHUANO S A	LOTE 10 BARRIO INDUSTRIAL CORFO	\$ 983.753.693

Bienes raíces de la comuna de Talcahuano, ante el 1° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 4° piso Talcahuano, causa rol C-276-2018, expediente administrativo rol N° 10229-2017 Talcahuano, el día 12 de Septiembre de 2018, a las 11:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
18900095010	CLUB TALCAHUANO	COLON 446	\$ 299.283.089
18901535005	INMOBILIARIA SAN YOAQUIN LIMITAD	VENECIA 2851 LT 3	\$ 139.824.744
18902426001	INMOB Y DE INVERS LAS BRUJAS LTD	AVENIDA LAS HORTENSIAS S/N	\$ 127.530.978
18902726001	INMOB Y DE INVERS LAS BRUJAS LTD	ULMO 200	\$ 44.848.708
189-01559-001	CONCHA CONTRERAS JUANA DEL CARMEN Y OTROS	ERRAZURIZ 2967 TALCAHUANO	\$ 87.030.440
189-01535-006	CHABUR ZAVALA JUAN FRANCISCO	VENECIA 257 LT 4 TALCAHUANO	\$ 116.010.008

Bienes raíces de la comuna de Talcahuano, ante el 1° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 4° piso Talcahuano, causa rol C-282-2018, expediente administrativo rol N° 10418-2017 Talcahuano, el día 13 de Septiembre de 2018, a las 12:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
189-00199-017	ANDREA FERNANDA ALVARADO REBOLLEDO	FRESIA 106 TALCAHUANO	\$ 34.115.016
189-01514-010	ARAYA SILVA JONNY ROBERT	G RIESCO TALCAHUANO	\$ 39.531.764
189-07023-086	PARQUE CARRIEL NORTE LIMITADA	CAMINO DE SERVICIO S/N LT 8A1 TALCAHUANO	\$ 4.247.450.727
189-08005-009	HELLEN CATHERIN VILLEGAS CAMPOS	CALLE 3 EQUIP 1 589 TALCAHUANO	\$ 18.740.309

Bienes raíces de la comuna de Talcahuano, ante el 1° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 4° piso Talcahuano, causa rol C-2784-2018, expediente administrativo rol N° 11065-2017 Talcahuano, el día 11 de Septiembre de 2018, a las 12:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
189-00095-010	CLUB TALCAHUANO	COLON 446 TALCAHUANO	\$ 299.283.089
189-00105-010	CORPBANCA	COLON 1218 TALCAHUANO	\$ 113.617.716
189-00153-050	CARRASCO MALDONADO MAURICIO FABIAN	ANTONIO DE LA FUENTE 85 LT 2 TALCAHUANO	\$ 18.547.668
189-00199-017	ANDREA FERNANDA ALVARADO REBOLLEDO	FRESIA 106 TALCAHUANO	\$ 34.115.016
189-00214-023	SILVA FAUNDEZ JERONIMO HUMBERTO	YUNGAY 364 TALCAHUANO	\$ 6.328.335
189-00588-008	PINO RUIZ LUIS EDUARDO	MALAQUIAS CONCHA 689 TALCAHUANO	\$ 90.060.914
189-00618-001	SERGIO GUZMAN Y CIA LTDA	BRASIL 686 TALCAHUANO	\$ 186.648.996
189-00666-009	SOC SERVICIOS PESQUEROS LTDA	MALAQUIAS CONCHA 939 TALCAHUANO	\$ 216.003.766
189-00731-017	EQUIPOS INDUSTRIALES SAN VICENTE	JUAN MACAYA 58 TALCAHUANO	\$ 91.458.471
189-00732-001	SERVICIOS HIDROCAMPS LTDA	PEDRO MONTT 601 TALCAHUANO	\$ 175.372.018
189-00732-002	SERVICIOS HIDROCAMPS LIMITADA	PEDRO MONTT 365 TALCAHUANO	\$ 53.447.102
189-01055-012	TORRES BASAUR Y CIA LTDA	CO SAN FRANCISCO TALCAHUANO	\$ 285.950.335
189-01505-003	S A CERRADA GAVIOTA BLANCA	COLON 2514 TALCAHUANO	\$ 65.366.405
189-01505-005	ADRIAZOLA SANTIBANEZ FRANCISCO J	COLON 2638 TALCAHUANO	\$ 118.422.567
189-01514-010	ARAYA SILVA JONNY ROBERT	G RIESCO TALCAHUANO	\$ 39.531.764
189-01535-005	INMOBILIARIA SAN YOAQUIN LIMITAD	VENECIA 2851 LT 3 TALCAHUANO	\$ 139.824.744
189-01559-001	CONCHA CONTRERAS JUANA DEL CARMEN Y OTROS	ERRAZURIZ 2967 TALCAHUANO	\$ 87.030.440
189-01600-001	ASTILLEROS MARCO THNO LTDA	VENECIA 482 ESQ MERINO JARPA TALCAHUANO	\$ 192.567.718
189-01600-006	COM. INV. E INMOB. COSTABELLA LTDA	VICENCIA 203 421 TALCAHUANO	\$ 361.567.066
189-01781-008	SOEIDAD INMOBILIARIA E INVERSIONES KUME	J REPULLO 2906 TALCAHUANO	\$ 122.336.646
189-01984-008	COMERCIAL AGRECAT S A	J REPULLO 2330 ST 5 LT A TALCAHUANO	\$ 381.874.961

Señor Contribuyente: Evite los inconvenientes propios de la morosidad. Cumpla oportunamente con sus obligaciones tributarias. Prefiera el pago a través de www.tesoreria.cl
Bases de Remate: Bases y antecedentes en Secretaría de los Juzgados Civiles respectivos, o en la Tesorería Provincial de Talcahuano, San Martín 151, Talcahuano.

Con más de 20 participantes se desarrolla Feria dieciochera en Plaza Independencia

Productos gastronómicos, artesanías y diferentes actividades económicas es lo que ofrece la sexta versión de la Feria de Emprendedores Rural, organizada por el equipo del Centro Comunitario de Salud Familiar (Cecof) Chaimávida, que por primera vez se lleva a cabo en la Plaza de la Independencia de Concepción.

El objetivo del encuentro, que finaliza este ocho de septiembre, es fomentar la participación social en un espacio cómodo para los 21 vendedores, repartidos en 14 stand, tanto para particulares como otros pertenecientes a talleres laborales.

Este espacio, también, permite que la comunidad comparta tradiciones y costumbres típicas del campo chileno, sintiendo arraigo cultural de su territorio.

Sobre la importancia de esta feria, el alcalde Alvaro Ortíz explicó que "son 287 talleres que funcionan al alero de la Municipalidad de Concepción. A esta segunda exposición del año, le hemos dado un valor agregado, permitiendo que las más de 3 mil mujeres que participan en la iniciativa puedan generar un sustento económico para sus casas, al comprarles productos para estas Fiestas Pa-

trias creados por manos de penquistas".

La novedad de esta sexta versión es que, a diferencia de los años anteriores, las exposiciones cuentan con carpas con tecnología black out, que las protegen de los rayos del sol, como también de la lluvia, "esto que se encuentra dentro del presupuesto municipal, se gestó debido a que, antes, ellas debían comprar su propio toldo, que, además de no ser bonito, tenía un costo extra para ellas", acotó Ortiz.

En tanto, para Ana Montero del Taller Lucero, que lleva 10 años participando de la exposición, "estos nuevos toldos nos tiene muy contentas, esto porque nos da mayor seguridad y nos protege del clima, permitiendo que trabajemos mucho más cómodas, no teniendo que preocuparnos de los robos que se daban por detrás, ya que estamos separadas en módulos fijos", finalizó.

Remate de Bienes Raíces por deuda de Contribuciones

El Servicio de Tesorerías en cumplimiento de sus funciones de cobranza y ante el no pago del impuesto Territorial correspondiente a las cuotas vencidas de los años 2016 y 2017 por parte de los contribuyentes que se indican, ha solicitado el remate de los inmuebles que se individualizan, el que se llevará a efecto en el Segundo Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Colón N° 1115, 5° piso, en el día y hora que a continuación se señala. Primera Publicación.



Bienes raíces de la comuna de Talcahuano, ante el 2° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 5° piso Talcahuano, causa rol C-2854-2018, expediente administrativo rol N° 11066-2017 de Talcahuano, el día 24 de Septiembre de 2018, a las 10:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
189-01989-010	BERNASCONI FERNANDEZ JOSE JUSTIN	J REPULLO 1615 TALCAHUANO	859.106.236
189-01993-019	CORPBANCA	J REPULLO 485 LT 2 TALCAHUANO	550.399.235
189-01997-002	CAMPOS ARAVENA EDUARDO ANDRES Y OTROS	CALLE CARRIEL NORTE LT 2 TALCAHUANO	805.967.253
189-01997-013	BLTRANS SPA	PC 2 CARRIEL N LT 2C TALCAHUANO	1.431.684.575
189-01999-005	IND METALURGICA MARITIMA LTDA	J REPULLO 1234 TALCAHUANO	337.819.392
189-01999-027	GONZALEZ SANCHEZ CARLOS	J REPULLO 854 LT 2 A TALCAHUANO	28.107.768
189-02000-015	PANIFICADORA BI PAN LTDA	J REPULLO 160 TALCAHUANO	141.943.887
189-02000-033	TRANSPORTES LAVANCHY LIMITADA	AUTOPISTA 5935 LT 1 A DOS TALCAHUANO	114.981.556
189-02053-001	COMUNIDAD DENAVI SUR	LAGO RANCO 5430 TALCAHUANO	6.038.450.535
189-02059-003	AVILA SANTA MARIA SERGIO HERNAN	RIO MANSO 587 TALCAHUANO	70.847.546
189-02426-001	INMOB Y DE INVERS LAS BRUJAS LTD	AVENIDA LAS HORTENSIAS S/N TALCAHUANO	127.530.978
189-02507-001	SOC COOP DE CONSUMO HUACHIPATO	FEDERICO ELTON 291 TALCAHUANO	615.089.287
189-02726-001	INMOB Y DE INVERS LAS BRUJAS LTD	ULMO 200 TALCAHUANO	44.848.708
189-02745-001	CAVALLO ROMERO LUIS	ARAUCARIA 252 OF 2AL 12 PISO 2 TALCAHUANO	111.326.042
189-03595-009	ASITEC LTDA	SAN JOSE 153 TALCAHUANO	142.730.112
189-03628-002	ALOMAR Y COMPANIA LIMITADA	SAN CARLOS 715 TALCAHUANO	145.324.708
189-05312-036	INMOBILIARIA GESTORA VALMAR LTDA	CALLE J 909 LT 1C TALCAHUANO	422.691.581
189-07002-052	HERMOSILLA ZUÑIGA FRANCISCO JAVIER	PASAJE HUENEURA 4379 TALCAHUANO	20.602.581
189-07023-034	SEPULVEDA FUENTES GRACIELA DEL CARMEN	PARCELA 3 LT 2 FUNDO CARRIEL TALCAHUANO	421.976.393
189-07023-043	ING Y CONST SAN ANDRES LTDA	CARRIEL SUR LT 4 A TALCAHUANO	305.517.154
189-07023-061	ASESORIA VERA S.A	PROLON CARRIEL NORTES/N LT 9-A1 TALCAHUANO	601.579.406
189-07023-086	PARQUE CARRIEL NORTE LIMITADA	CAMINO DE SERVICIO S/N LT 8A1 TALCAHUANO	4.247.450.727
189-07411-001	SOC SER PORT NAVIEROS Y MART LTDA	ALGARROBO TALCAHUANO	772.288.695
189-07480-011	FAB AST Y MAESTRANZA CONCEPCION S A	GRAN BRETANA ST 58 LOTE O CORFO TALCAHUANO	442.429.430
189-07480-021	COM INV TRANSP E INMOBILIARIA VE	CALLE UNO ST 95 95 TALCAHUANO	410.029.569
189-07412-019	GONZALEZ REYES HECTOR MAURICIO	AV EVANGELISTA TORRICELLI 1679 TALCAHUANO	220.461.436

Señor Contribuyente: Evite los inconvenientes propios de la morosidad. Cumpla oportunamente con sus obligaciones tributarias. Prefiera el pago a través de www.tesoreria.cl
Bases de Remate: Bases y antecedentes en Secretaría de los Juzgados Civiles respectivos, o en la Tesorería Provincial de Talcahuano, San Martín 151, Talcahuano.

Economía & Negocios

INACER		
Abril-Junio 2018	3,7%	
IPC		
Julio	0,4%	
Anual	2,7%	
TPM		
Desde 18/05/2017	2,50%	

UNIDAD DE FOMENTO	
\$27.312,18	
UTM SEPTIEMBRE	
\$45.999,00	

BOLSAS DE VALORES					
Ipsa	5.169,52	+0,62%	Igpa	26.164,61	+0,54
MONEDAS EXTRANJERA					
Dólar Observado	\$684,97		Euro	\$795,64	
COMMODITIES					
Celulosa (US\$/T)	\$1.229,00		Cobre (US\$/libra)	\$269,43	
H. de Pescado (US\$/T)	\$1.525,00		Petróleo (US\$)	\$67,77	



EN CONVENIO CON EL INSTITUTO ASIÁTICO

Centro de Desarrollo de Negocios de Concepción llevará 40 empresas a China

El viaje se realizará durante abril de 2019, para que asistan a la Feria de Cantón, donde habrán 55 mil cabinas de exhibición.

Felipe Placencia Soto
felipe.placencia@diarioconcepcion.cl

Mucho se habló sobre la no realización de una segunda versión del Bío Bío Week China, el cual según el Gobierno Regional, finalmente tendrá una versión local en el verano del próximo año como fecha tentativa.

Así entonces, el Centro de Desarrollo de Negocios de Concepción, Cdcn, informó una sorpresa: llevará a 40 empresas a la multitudinaria Feria de Cantón durante el mes de abril de 2019.

La misión, en el marco de una línea de acción propia de la entidad, se hará posible gracias a un importante convenio con el Instituto Asiático.

Una aclaración: los gastos correrán en parte por los participantes. Eso sí, con importantes descuentos tras la alianza, que la convierten en una oportunidad única.

“El paquete incluye el viaje, alojamiento por siete días, visitas culturales y, lo más importante, la acreditación y participación de la feria, acompañados de guías traductores”, explicó el director del Centro de Desarrollo de Negocios Concepción, Flavio Llanos.

Y eso no es todo. Podrán elegir

Requisitos para unirse a la misión

Lo primero es ser parte del Cdcn y dejar una reserva monetaria. Mayor información en: <https://centroschile.serco-tec.cl/centroconcepcion>.

la semana del viaje de acuerdo al rubro de interés, ya que la actividad cuenta con tres semanas de exposiciones.

Igualmente, se suma la opción de agendar previamente reuniones con proveedores de los productos o maquinaria que el empresario necesita, de tal forma de hacer más provechoso el viaje y asegurar el éxito con una de las economías más pujantes del planeta.

“Las exportaciones en la Región del Bío Bío han aumentado considerablemente en el último año, creciendo a una tasa del 31,7% en enero de 2018, respecto del año anterior”, añadió Llanos.

Otro dato: sólo un 12% de las micro y pequeñas empresas declaran tener clientes en el extranjero.

“Por otro lado, en términos de importaciones, la micro y pequeña empresa casi no tiene participación, ya que estas empresas se están abasteciendo a través de mayoristas o importadores que, por lo general, se encuentran en la Región Metropolitana”, precisó el mandamás del Centro de Desarrollo de Negocios Concepción.

Postulación

El primer requisito es ser parte

del Cdcn. Quienes tengan real interés deben hacer una reserva monetaria de \$100.000 para trámites.

“El Viaje de Negocios consiste en visitar la plataforma de negocios más importante del mundo y abrir nuevas oportunidades (no es raro que más de algún emprendedor o empresario cambie de rubro en la mitad del viaje, dadas las innumerables oportunidades que se presentan). El convenio consiste en ofrecer importantes descuentos, y un trato especial, para todos aquellos que accedan a este viaje de negocios a través del centro de desarrollo de negocios”, destacó el gerente comercial del Instituto Asiático, Gonzalo Torres.

Los planes de descuento son tentadores. Todos incluyen: pasajes aéreos ida y vuelta Santiago-Hong Kong. Acreditación y apoyo grupal en el evento.

También los traslados y traductores. Un día de visita turística por la ciudad. La visa respectiva y un seguro de viaje.

La primera propuesta consiste en 7 noches en Guangzhou (Cantón). Alojamiento en habitación compartida y desayuno. Usualmente cuesta US\$ 4.000. Sin embargo, esta vez queda todo en US\$ 3.100.

La versión plus es similar, pero con la diferencia que se garantiza buscar hasta tres proveedores para el producto que se necesita. De US\$ 4.500 baja a US\$ 3.825.

La modalidad *full* es igual a la anterior. No obstante, se agrega asesoría para visa Waiver, un viaje a Beijing dentro de los días de estadía. Y todo en habitación single. ¿Valor? Usualmente costaría US\$ 5.500. Con la rebaja el costo es de US\$ 4.950.

“Hoy es el momento de realizar negocios en China, ya que, a precios convenientes, se puede acceder a la mejor tecnología y calidad. En este sentido, es fundamental ir, conocer y concretar lazos comerciales con empresas extranjeras. Ello puede abrir un número importante de oportunidades, tanto para mejorar o potenciar los negocios, sin mencionar el enorme potencial exportador que poseen las empresas de nuestras regiones. Hemos realizado otras misiones comerciales para la región de Valparaíso y para Los Lagos”, agregó Torres.

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

Economía & Negocios

2

años cumplirán en enero próximo estos emprendedores con Directo Al Grano, que envía a todo Chile.

Javier Ochoa Provoste
javier.ochoa@diarioconcepcion.cl

Un año y nueve meses lleva operando el emprendimiento penquista Directo al Grano, que a través del e-commerce, está despachando a todo Chile comida saludable en atractivos y prácticos formatos, sorprendiendo, ahora, con el denominado Al Desa, propuesta pensada para comenzar comiendo sano al desayuno.

Directo Al Grano es una empresa creada por el matrimonio de ingenieros comerciales Catalina Valenzuela y Francisco Ibieta, penquistas que comenzaron con la idea en enero de 2017, fecha desde la cual han ido creciendo paulatinamente. Así lo demuestran los números: si en 2017 facturaron 25 millones, ya en 2018 llevan facturado el doble, y sus proyecciones para el 2019 es cerrar con \$100 millones de facturación, comenta Catalina.

La emprendedora explicó que, tras un viaje por España, se dieron cuenta que en Chile no existía un canal expedito para comer comida saludable y menos en formatos cómodos que, por su atractivo, dan sustento al negocio y, a la vez, impacta positivamente en los consumidores.

“La idea es que comer sano sea más fácil. No estamos inventando la rueda, pero nos acercamos con precios asequibles y presentaciones cómodas, ahora con cuatro líneas de productos”.

Directo Al Grano vende a través de su página web: directoalgrano.cl y, también, está presente en farmacias Salcobrand, con al-



FOTOS: DIRECTO ALGRANO

EMPREDIMIENTO LOCAL COSECHA FRUTOS DE 21 MESES DE TRABAJO

Directo Al Grano se consolida en mercado de comida saludable

Comenzaron facturando \$25 millones en el primer año y aspiran llegar a los \$100 en 2019. Estarán presentes en importante feria en Santiago.

productos, y stock más completo en supermercados Versluys, Antartik y Biopán. Y pretenden seguir trabajando para aumentar su presencia física en el comercio establecido.

“Ha sido difícil manejar el negocio desde Concepción, pero apostamos por quedarnos acá. Difícil por la red de contactos con empresas del retail que tienen sus casas matrices en Santiago, por ejemplo, pero pese a todo, creemos que sí se puede y nos ha ido bien”.

“Luego de vivir un año en España y recorrer mucho Europa, nos

acostumbramos a tener opciones de alimentación saludable; granos, frutos secos, súper alimentos, en formatos de fácil acceso, lo que sumando a las altas tasas de obesidad en Chile, nos motivó a crear una empresa que pudiera aportar en el rubro de la alimentación, con ideas nuevas, con mix listos para el desayuno, aperitivo y aliñar comidas”.

La mayoría de sus productos son súper alimentos aptos para veganos. Snacks pensados para consumir dentro de la mañana o en la tarde entre comidas. También, tienen la línea Al Sabor, que son vegetales deshidratados, asimismo, Al Pica Pica, bolsos para compartir, aptos para el aperitivo (desde los \$2.000 a \$3.500. Despachos se demoran máximo tres días). La última creación es Al Desa, mix de superalimentos con porciones justas para la hora del desayuno: quinoa pop, semillas de linaza y de chía, maqui deshidratado y goji.

Directo Al Grano ganó recientemente un concurso organizado por Food & Service, evento agroalimentario que se llevará a cabo el 25, 26 y 27 de septiembre en Santiago, donde podrán mostrar sus productos frente a 20 mil profesionales de la industria y realizar ruedas de negocios.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Precios con IVA incluido, consideran forro exterior e interior con tabla media luna 1x4"



\$2.800.000

CASA 120 mts., 6 aguas con vigas a la vista

Precio Normal \$4.420.000

LLÁMENOS ☎ 22399 6550 - 22399 6592
📱 9 5859 7062 - 9 4441 9044 - 9 6120 6072



**CASAS
LOS ROBLES**
construimos tu hogar

\$1.900.000

CASA 74 mts., 6 aguas con vigas a la vista

Precio Normal \$ 2.180.000

KM 471 PANAM. 5 NORTE CON 4 ESQUINAS - LA SERENA
PANAM. SUR KM 24 CALETERA J.ALESSANDRI 1501- SAN BERNARDO
PANAMERICANA NORTE SUR KM 258 PONIENTE - TALCA

Cultura&Espectáculos

Diario Concepción
contacto@diarioconcepcion.cl

Tras dos meses de convocatoria, el equipo de programación de Frontera Sur, Festival Internacional de Cine de No Ficción, ya se encuentra trabajando en el visionado de las más de 600 películas que respondieron a la invitación para postular a su segunda edición.

De las 651 obras recibidas, y pertenecientes a cuarenta países, saldrá parte de la programación del festival que se realizará entre el 13 y 17 de noviembre próximo en Concepción, y que tendrá su extensión en marzo del próximo año en Chillán y Los Ángeles.

“Como equipo estamos muy contentos y conformes con la convocatoria. Esto nos hace pensar que la no ficción, actualmente, está en un muy buen pie, hay propuestas interesantes, innovadoras, son películas muy diversas que abordan la realidad de distintas maneras y que, además, provienen -en algunos casos- de lugares muy lejanos”, señaló Cristian Saldía, director artístico del festival.

Actualmente, y durante todo septiembre, el equipo de programación integrado por Robinson Díaz (realizador peruano), Rodrigo Jara (realizador de Valdivia), Carolina Rivas (productora local) y Cristian Saldía (director de Frontera

PARA FORMAR PARTE DE SU SEGUNDA VERSIÓN EN NOVIEMBRE

Más de 600 cintas recibió Festival Frontera Sur

La convocatoria, que se extendió por dos meses, llamó la atención de realizadores de 40 países diferentes.



FOTO:FRONTERA SUR

NO SÓLO films tendrá la programación del certamen, ya que habrán charlas y conversatorios.

Sur), se encontrará trabajando en las distintas secciones y focos que tendrá el certamen, resultados que se darán a co-

nocer a mediados de octubre, mes en que realiza el lanzamiento oficial del programa. “Estamos preparando, ade-

Actividades gratuitas

La programación completa del festival, como sus actividades anexas, son todas de carácter gratuito.

serie de actividades paralelas a las exhibiciones, en que participarán invitados nacionales e internacionales. Actividades de formación, charlas, seminarios y presentaciones de películas y conversatorios con los propios directores, serán replicadas, también, durante esta versión.

más de la serie de secciones que van a surgir de la convocatoria, varios focos a directores y directoras de reconocida trayectoria, un foco país invitado, otro a un festival de destacada trayectoria internacional y algunas otras cosas que se darán a conocer en el lanzamiento”, añadió Saldía.

Al igual que el año pasado, la programación de Frontera Sur será gratuita y contará con una

En cuanto a las sedes que proyectarán la programación del festival serán la UdeC, Aula Magna del Arzobispado de Concepción, Instituto Profesional Santo Tomás, Balmaceda y Teatro Biobío. Mientras que en Chillán serán la UBB y Sala The OZ, y en Los Ángeles será el campus de la UdeC.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

FOTO:CORONA FESTIVAL NEVADOS DE CHILLÁN



Grandes figuras de la electrónica serán parte de la 2° versión del Corona Festival

Los shows de Lee Foss y Kidnap son los encargados de encabezar el line up que desplegará mañana, desde las 13:00 horas, la segunda versión del Corona Festival, que tendrá como escenario los Nevados de Chillán.

Serán cerca de ocho horas de música, entre la electrónica y tropical house, en que, además, participarán los DJ's L_cio, Faro Beat y Santiago Fernández, siendo estos dos últimos los representantes locales que dirán presente en el evento.

Las entradas, aún disponibles, se pueden adquirir vía Passline.com.

Este evento se caracteriza por ser realizado en pocos países en el mundo, y el único que se lleva a cabo a dicha altura -1.500 metros- en medio de la montaña es en Chile.

Sociales



MARÍA MATAMALA, Carlos Saavedra, Edia Marín y Patricia Echeverría.

Asociación Gremial de Secretarías UdeC celebró su 45° aniversario

Con la presencia del Rector de la Universidad de Concepción, Carlos Saavedra, y más de un centenar de socias, la Asociación Gremial de Secretarías de la UdeC (AGS) celebró su cuadragésimo quinto aniversario.

La actividad se abrió con una muestra de Ballroom a cargo del Ballet Folclórico de la Universidad y contempló la premiación del concurso de fotografía AGS UdeC, y la entrega de la piocha de la agrupación a ocho nuevas asociadas.



YOVANNA MATAMALA, Zaida Quintana y Marisol Vásquez.



ISABEL JARA, Jaime Soto, Marisol Vivallos, Miguel Quiroga y Yanet Medina.



ROXANA BURGOS, Erika Burgos, Jessica Moraga y Eugenia Lucero.



ELIZABETH ROMO, Angelina Romero y Yazmín López.



OLGA SALAZAR, Rosa Ascencio, Marcela Cárdenas y Erika Carrasco.



ESPERANZA BAJO, Andrea Iturra y Mónica Santander.



CONSTANZA TOLEDO e Isabel Godoy.

Taller de ProChile: "Proceso de exportación de servicios tecnológicos"

Un taller denominado "Proceso de exportación de servicios tecnológicos" ofreció ProChile, a empresarios de este sector en Concepción. En la oportunidad el director regional, Gino Mosso, invitó a los empresarios del sector a participar en el Concurso de Industrias y Servicios de ProChile, que abrirá sus postulaciones el próximo 6 de septiembre y que está destinado a fomentar las exportaciones de bienes y servicios nacionales, a través del cofinanciamiento y apoyo en la gestión de diferentes proyectos de promoción internacional. Más informaciones: www.prochile.gob.cl.



FRANCISCO MONTT, María Fernanda Carrasco y Gino Mosso.



MARCO PONCE y Nicolás Silva.



ROMINA QUIÑONES y Tania Cabezas.



VIVIANA SÁEZ y Pablo Barberis.

Deportes



Estos son los 7 que no han fallado un solo minuto

Los futbolistas que jugaron los 1.980 minutos de lo que va de torneo son: Ronald de la Fuente y los porteros Cristián Muñoz (UdeC), Miguel Pinto (O'Higgins), José Gamonal (Temuco), Matías Dituro (UC), Ignacio González (San Luis) y Rodrigo Naranjo (Iquique).

En total, son 16 los jugadores que estuvieron en los 22 partidos, incluyendo a Gabriel Torres y Jimmy Martínez, de Huachipato. Este último, es el tercer jugador de campo con más minutos, después del citado De la Fuente y Martín Cortés (Curicó). El acerero suma 1.932.

EL JUGADOR MÁS REGULAR DEL FÚTBOL CHILENO

Cuando pasan la lista, Ronald siempre salta para gritar "presente"



FOTO:RAPHAEL SIERRA P.

De la Fuente ha jugado todos los minutos oficiales de la UdeC desde noviembre de 2016, incluyendo Copa Chile. El lateral lleva dos años a gran nivel y sueña con la selección chilena.

Paulo Inostroza
paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

El torneo chileno lleva 22 fechas y solo 7 jugadores han disputado todos los minutos. Seis son arqueros, el otro es Ronald de la Fuente. Pero la marca del lateral izquierdo de la UdeC va mucho más allá. El oriundo del cerro San Francisco, de Talcahuano, no se pierde un minuto por Copa Chile y campeonato nacional desde noviembre de 2016. Una marca que se explica por muchos motivos y lo alza como el futbolista más regular del país.

"Todo partió con la llegada del 'profe' Bozán al club. Antes no tenía regularidad, pero él me citó primero contra San Luis y luego contra Wanderers, donde entré de titular y no salí más. Los únicos minutos que no jugué fueron por la Libertadores, cuando me expulsaron en los últimos minutos contra

27 años

tiene el lateral que jugó por Huachipato, Iberia, San Marcos y desde el 2015 defiende a la UdeC.

Compartiendo con el "Tigre"

Su compañero, Cristián Muñoz, también ha jugado los 22 partidos y 1.980 minutos del torneo nacional.

Vasco da Gama", contó el ex Iberia y Huachipato.

De la Fuente explica que "lo más importante para tener regularidad es cuidarse, tener una buena condición física y descansar bien. Bueno, tampoco lesionarse. De la mano con eso viene la parte futbolística, porque no sirve de nada estar bien físicamente si no rindes en la cancha. Y, también, tienes que ser del gusto del técnico, que sienta que estás cumpliendo y no elija a otro".

Y las tarjetas son otro tema. El formado en el acero recuerda las únicas expulsiones de su carrera. "Estando en Iberia, me expulsaron contra Linares. La segunda amarilla fue una mano que terminó en penal, pero al revisar el video me absolvieron, porque había pegado en mi hombro. La otra expulsión fue contra Vasco por una patada brutal... Es que fui a trancar con todo y

no pensé que el rival se iba a frenar. Fue merecida", señaló.

¿Se controla mucho con las patadas? De la Fuente advirtió que "no es tan así, pero trato de ser inteligente. Por ejemplo, creo que recibir una tarjeta por protestar es una tontería. Lo que no quita que de repente me gane una porque te supera la adrenalina. Igual trato de evitarlo. Como defensa, uno está súper expuesto y tampoco ando pensando en batir récords, me interesa más ganar el partido. Si va un defensa solo y hay que bajarlo, tendré que tomarlo y no lo voy a pensar. Primero está el equipo".

¿Y la selección?

Tiene 27 años y alcanzó su madurez. Es raro verle un partido malo, siempre es de los que cumplen y el hincha lo tiene entre sus favoritos. Por la banda izquierda, la selección

no tiene muchas cartas, pero todavía no miran al sur. ¿Y por qué no De la Fuente?

El lateral confesó que "cada vez que escucho que el profesor Rueda va a dar una nueva nómina o llamar gente para un microciclo me ilusiono mucho. Miro la lista y digo 'bueno, será para la otra' y sigo trabajando. Creo que estos últimos dos años han sido los mejores de mi carrera y más ahora que la UdeC está peleando puestos de campeonato. Creo que se nota más. No soy quién para decir que deberían llamarme. Beausejour, por ejemplo, es un tremendo jugador en mi puesto. Solo sueño con un día vestirme de rojo... Me la jugaría a mil y confío en Dios en que llegará ese día".

OPINIONES

Twitter @DiarioConcepcion
contacto@diarioconcepcion.cl

Deportes

Torneo de escolares agrupa a 15 colegios intercambiando goles

Colegio Salesiano y Liceo La Araucana dieron el puntapié a esta nueva versión de la "Copa Universidad Técnica Federico Santa María", que llevaba cuatro años sin jugarse y esta semana retomó la tradición en canchas de la citada casa de estudio. El concurrido campeonato reúne a 15 establecimientos educacionales en fútbol varones y 13 en futsal damas.

Además de los dos equipos mencionados, participan el Adventista Lota, Colegio Amanecer Talcahuano, Liceo Mauricio Hochschild (Ceat), Liceo

Vicente Palacios, Liceo Industrial Tomé, Liceo Industrial Concepción, Padre Manuel D'Alzon, Colegio Metodista Lagunilla, Liceo Comercial Tomé, Liceo Ríos de Chile, Liceo A-21, Adventista Talcahuano y Colegio Aurora de Chile Sur.

El martes 11 serán los cuartos de final y la competencia retomará su acción el 26 con las semifinales, mientras que los partidos por el título se jugarán el 28. La actividad es organizada por la Unidad de Deportes de la U. Federico Santa María.



FOTO: ISIDORO VALENZUELA M.

OBITUARIO



Se ha dormido en la paz del Señor nuestro amado, esposo, padre, suegro y abuelito. Sr.

SERGIO EDUARDO RIVAS (Q.E.P.D.)

Su velatorio se realiza en la Parroquia San Agustín (Castellón 284, Concepción). Su funeral será hoy, después de una misa a las 14:00 h, saliendo el cortejo al Cementerio General de Concepción.

La Familia

Concepción, 07 de septiembre de 2018.



Comunicamos el sensible fallecimiento de nuestra querida madre, suegra, abuelita y bisabuelita, señora

BINATALIA DEL CARMEN FIGUEROA SANHUEZA (Q.E.P.D.)

Su funeral será hoy en el Cementerio N° 2 de Talcahuano, después de una misa que se oficiará en la Comunidad Madre del Salvador, Parroquia Jesús de Nazaret, ubicada en Postdam con Atenas, Hualpén., a las 12:00 hrs.

Familia Cerro Figueroa

Hualpén, 07 de septiembre de 2018.

PREPARAN APELACIÓN A SEGUNDA SALA

La ofensiva vialina para jugar ascenso

¿Cuáles serán las nuevas pruebas aurinegras? El abogado del club, Jaime Apparcel, explicó la argumentación de la "Maquinita".

a nuestro favor y los otros tres no votaron contra nuestra tesis, sino que estimaron que faltaban pruebas. Ahora, creemos que acá se está hablando de alguien con cabeza de león, cola de león y no se quiere reconocer que es un león (Héctor Lazo y su cuestionada función). Bueno, tenemos cinco días para apelar y se incluirán otras pruebas, como fallos anteriores en circunstancias similares, que fueron favorables al club que acusaba lo mismo que Vial. También, incluiremos audios desde el propio General Velásquez".

Y se presentará una orden de no innovar para que la segunda etapa del torneo no comience hasta que haya una resolución definitiva de este caso que involucra a Vial, Velásquez y Vallenar.

OPINIONES

Twitter @DiarioConce
contacto@diarioconcepcion.cl

Paulo Inostroza

paulo.inostroza@diarioconcepcion.cl

"El fallo nos dejó una sensación muy amarga, porque estábamos confiados de que los argumentos que entregamos no daban espacio a otra interpretación", fueron las palabras de Jaime Apparcel, quien es director de Fernán-

dez Vial y abogado que está llevando la argumentación del club hasta los tribunales de la Anfp. En primera instancia, desde Santiago rechazaron la protesta aurinegra, pero los penquistas no bajan los brazos.

El abogado apuntó que "dos de los cinco votos fueron

RADIO
UDEC

Concierto Orogénesis Sinfónico

La Orquesta Sinfónica y el Coro Universidad de Concepción invitan a un viaje multidisciplinario con cantos, bailes y música de raíz latinoamericana, sonidos andinos y música popular de las calles de nuestra ciudad en su Programa de Música Chilena.

En esta ocasión, el material editado tomará el formato sinfónico y coral, gracias a los arreglos musicales realizados por el grupo Concepción 14 junto a Edgardo "Yayo" Durán, Pedro Millar, y Rodrigo "Peje" Durán.

Te invitamos a disfrutar esta presentación a través de la señal FM y online de RadioUdeC, transmitiendo en vivo desde el Teatro Universidad de Concepción.

Hoy, desde las 19 horas.

Radio Universidad de Concepción, 58 años innovando junto a los clásicos.

Síguenos en Facebook y Twitter
www.radioudec.cl – 95.1 FM

Remate de Bienes Raíces por deuda de Contribuciones

El Servicio de Tesorerías en cumplimiento de sus funciones de cobranza y ante el no pago del impuesto Territorial correspondiente a las cuotas vencidas de los períodos años 2016 y 2017 por parte de los contribuyentes que se indican, ha solicitado el remate de los inmuebles que se individualizan, el que se llevará a efecto en el Primer y Segundo Juzgado Civiles de Talcahuano, ubicados en Colón N° 1115, 4° y 5° piso, respectivamente, en los días y horas que a continuación se señalan. Primera publicación.

Bien raíz de la comuna de Hualpén, ante el 2° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 5° piso Talcahuano, causa rol C-2884-2018, expediente administrativo rol N° 10081-2017 de Hualpén, el día 26 de Septiembre de 2018, a las 10:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
346-03524-004	COMERCIAL Y EVENTOS SANTA LUISA	COLON 8559 8595 HUALPEN	504.077.800

Bienes raíces de la comuna de Hualpén, ante el 1° Juzgado Civil de Talcahuano, ubicado en Avda. Colón N° 1115, 4° piso Talcahuano, causa rol C-2863-2018, expediente administrativo rol N° 10414-2017 de Hualpén, el día 02 de Octubre de 2018, a las 12:00 horas.

Rol	Nombre	Ubicación	Tasación
346-03521-006	SOCDEINGENIERIA Y CONSTRUCCION LIMITAD	COLON 8363 HUALPEN	62.314.330
346-03524-004	COMERCIAL Y EVENTOS SANTA LUISA	COLON 8559 8595 HUALPEN	504.077.800
346-03546-049	CONSTRUCTORA P DE VALDIVIA ALTO	CALLE 1 LT CS B5 HUALPEN	144.777.429
346-03546-051	CONSTRUCTORA P DE VALDIVIA ALTO	CALLE 2 LT CS B6 HUALPEN	283.521.151
346-05309-030	COMERCIALIZADORA LA HACIENDA LIMITADA	J ALESSANDRI LT S ANDRES 1 ST 25 HUALPEN	472.643.080
346-05315-070	GOMEZ MILLAN EDITH DE LAS NIEVES	PJE JACK PRICE LT 5 HUALPEN	204.706.403
346-05585-002	IMMOB LAS PIEDRAS S A	TREHUACO LT 6 DEL RESTO LT E HUALPEN	526.880.849
346-05629-001	COOP DE V Y S H MEZOSUR	QUEPE LT I HUALPEN	62.556.871
346-05629-002	COOP DE V Y S H MEZOSUR	QUEPE LT H HUALPEN	46.640.032
346-07020-002	INVERSIONES MILLAHUE S.A	FDO HUALPEN PERONE HUALPEN	96.841.988
346-07026-023	SPOERER O REILLY FELIPE Y OTROS	CAMINO A LENGUA S/N HUALPEN	91.568.357
346-07485-002	PRICE DURAN CARMEN IRENE	PROLONG RUCALHUE LT 2 HUALPEN	171.301.706
346-07485-009	PRICE ALARCON JACQUELINE OLGA SU	PROLONG RUCALHUE LT 9 HUALPEN	240.712.232

Señor Contribuyente: Evite los inconvenientes propios de la morosidad. Cumpla oportunamente con sus obligaciones tributarias. Prefiera el pago a través de www.tesoreria.cl
Bases de Remate: Bases y antecedentes en Secretaría de los Juzgados Civiles respectivos, o en la Tesorería Provincial de Talcahuano, San Martín 151, Talcahuano.

TGR
Tesorería General
de la República

¡PORQUE AMAMOS EL 18, AMAMOS CELEBRAR!

♥ 18

Lider

PRECIOS BAJOS SIEMPRE,
PARA VIVIR MEJOR



¡VEN A VISITARNOS!
MANUEL MONTT #2328, CORONEL



\$2.990

PRECIO NORMAL: \$3.990
AHORRO: \$1.000
TRUTRO ENTERO CONGELADO 2 KG



\$5.990 KG

PRECIO NORMAL: \$7.990 KG
AHORRO: \$2.000
LOMO LISO CAT. V AL VACÍO*



\$5.990 KG

PRECIO NORMAL: \$7.990 KG
AHORRO: \$2.000
PUNTA PICANA AMERICANA
AL VACÍO**



COMBÍNALAS COMO QUIERAS

2x \$2.790

PRECIO NORMAL: \$1.890 C/U
AHORRO: \$990
BEBIDAS DESECHABLES
VARIEDADES 3 LTS



\$2.990 KG

PRECIO NORMAL: \$3.990 KG
AHORRO: \$1.000
COSTILLAR DE CERDO
AMERICANO CONGELADO



\$8.990

PACK CERVEZA 24 BOTELLAS
355 CC



\$890

CEBOLLA MALLA
1 KG



\$4.790

PRECIO NORMAL: \$6.990
AHORRO: \$2.200
PISCO 35° ALTO DEL CARMEN

PORQUE AMAMOS EL 18



TRAJE TU BOLSA REUTILIZABLE!
Cada vez que nos visitas



ELIGE TU CORTE DE ASADO* A \$3.490 kg

PRECIO NORMAL \$4.990 kg
AHORRO \$1.500

Precios válidos en Lider, Express de Lider y Lider.cl desde el 06 al 11 de septiembre de 2018, ambas fechas inclusive. Máximo de compra 10 unidades de cada producto, 5 unidades en el caso de carnes o 10 packs de cada producto en mecánicas "2x" a "3x", por boleta. Excluye otras promociones vigentes y compras con factura. *Excluye marcas Premium (EE.UU, Torobayo, Black Beef, Cabaña Las Lilas, Wagyu y Angus by Gorina). **Excluye marcas Premium (Torobayo, Black Beef, Cabaña Las Lilas, Wagyu y Angus by Gorina).

lider.cl



Ministerio de
Salud

Gobierno de Chile

PREFIERE ALIMENTOS CON MENOS SELLOS DE ADVERTENCIA